Fecha: 04-08-2025 Medio: La Estrella de Chiloé La Estrella de Chiloé Supl.:

Noticia general

1-

a

1i-

S

r,

e

á

i-

1-

)-

3.

ıl

), i-

), Z

e n

a

1-

S-

0

d

a

i-

1-

Título: Curaco de Vélez invertirá más de \$400 millones para licitar el traslado de residuos domiciliarios

2.800 Tiraje: Cm2: 377,2 VPE: \$ 232.733 Lectoría: 8.400 Favorabilidad: No Definida

Curaco de Vélez invertirá más de \$400 millones para licitar el traslado de residuos domiciliarios



JUNTO AL TRASLADO DE BASURA SE ESPERA MEJORAR LAS INICIATIVAS DE DISPOSICIÓN LOCAL

municipal ubicado en las afueras del radio urbano no cerrará, sino que será sometido a una intervención para mejorar sus condiciones y extender su vida útil.

"Buscamos distintas estrategias que nos permitan minimizar lo que llega a destino final y dentro de estas estrategias vamos a complementar con mayor

cantidad de composteras para poder reducir al máximo v educarnos durante todo este tiempo, para poder seguir operando en ese lugar en las mejores condiciones posibles", sostuvo la abogada.

Sumó la edil que "vamos a iniciar un proceso de licitación pública para que se determine cuál sería el sitio de disposición final. Nosotros esperamos trabajar por lo menos un año con estos recursos que son aprobados y que gestionamos, ya que es una buena noticia para la

"Estamos muy contentos por el apoyo y por la gestión. Siempre va a ser una

buena noticia el trabajo que se hace coordinado con los equipos municipales y el trabajo que busca soluciones concretas antes los problemas", concluyó Yañez.

Por su parte, el consejero regional Francisco Cárcamo (RN), presidente de la Comisión Chiloé, valoró la

"Esperamos muy pronto que los recursos sean transferidos, porque hay aportes importantes, cofinanciado por parte de la Subdere, a través de un subsidio de 250 millones de pesos, la diferencia para alcanzar los 406 millones de pesos lo aporta el Gobierno Regional, que va a permitir el traslado de los residuos sólidos domiciliarios a un dispositivo final fuera de Chiloé", insistió el político.

SITUACIÓN CRÍTICA

La situación de Curaco de Vélez se enmarca en una problemática mayor: la crítica situación de los vertederos en Chiloé, muchos de los cuales se encuentran colapsados o vencidos. Así lo advirtió René Garcés, alcalde de Quinchao y presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, quien recientemente participó en una reunión técnica con el Gobierno Regional para abordar esta crisis.

"Esto debe llevar más de 13 años, aquí ha faltado, creo yo, desde las gestiones mismas hasta voluntad política para lograr este tema (...) Hoy día todos los vertederos de la provincia están vencidos en cuanto a los plazos, estamos hablando del 2012. Lo que esperamos a través de esta reunión con el GORE es que efectivamente las experiencias exitosas como la que tienen Osorno y Puerto Varas, la podamos llevar al territorio nuestro", expresó el jefe comunal.

De igual forma, enfatizó la fuente en la necesidad de implementar soluciones tanto territoriales como particulares, adaptadas a cada comuna.

"Hay soluciones que estamos pensando desde Quellón a Ancud, y soluciones particulares como Curaco de Vélez y Quinchao, pero esto necesita de mucha voluntad e inyección de recursos necesarios. La basura ya no requiere más análisis en Chiloé, necesitamos ponernos en acción para que esto funcione", fina-